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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Коренным народам Севера края увеличат поддержку. Депутаты Законодательного 
Собрания рассмотрели соответствующие изменения на профильном комитете. 

Коренным малочисленным народам Севера Красноярского края предоставит 
дополнительную поддержку. Сегодня депутаты Законодательного Собрания края 
рассмотрели изменения в госпрограмме «Сохранение и развитие традиционного образа 
жизни и хозяйственной деятельности коренных малочисленных народов». 

Как пояснил руководитель профильного агентства Геннадий Антоненко, этот документ 
приводится в соответствие с краевым бюджетом за счет увеличения в 2018 году расходов на 
программу в сумме почти 89 млн рублей. В Красноярском крае приняты три закона, которые 
совершенствуют меры поддержки коренных народов Севера. Изменения, вносимые в 
программу, предусматривают средства на их исполнение. 

Так, объем финансирования подпрограммы «Поддержка лиц из числа коренных 
малочисленных народов и лиц, ведущих традиционный образ жизни» увеличен на 32,6 млн 
рублей. Эти средства пойдут на компенсационные выплаты охотникам и рыбакам 
Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района и Эвенкии; на выплаты, связанные с 
отстрелом волков; на дополнительные стипендии и компенсации расходов на оплату проезда 
студентам из числа коренных малочисленных народов Севера. 

Увеличен и объем финансирования подпрограммы «Развитие домашнего северного 
оленеводства — на сумму 53,6 млн рублей. Эти средства потратят на социальные и 
компенсационные выплаты оленеводам Туруханского и Таймырского районов. 

В программе появились и новые мероприятия. Например, представители коренных 
народов смогут получить компенсацию затрат, связанных с выделением земельных участков 
под строительство дома; для оленеводов Эвенкии предусмотрены дополнительные меры 
поддержки в виде предоставления снегоходов и других товарно-материальных ценностей; 
для оленеводов Таймыра — бесплатные санаторно-курортные путевки и проезд к месту 
лечения в пределах края. 

«В этом году расходы на поддержку коренных малочисленных народов Красноярского 
края составляют 664 миллиона рублей. У многих других субъектов Федерации таких 
возможностей просто нет. Есть, конечно, и у нас проблемы, но они скорее в эффективности 
расходования средств, в направлениях их использования. Какие-то направления у нас 
“проседают”. Нужны и новые векторы в программе — развитие культуры, национальных видов 
спорта, сохранение национальных языков. Это направления, в которых нам надо двигаться», 
— отметил председатель комитета по делам Севера и коренных малочисленных народов 
Анатолий Амосов. 

Newslab.ru 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дни оленевода начнутся с Потапово 
 6 апреля в посёлке Потапово муниципального образования «город Дудинка» пройдут 
торжественные мероприятия, посвящённые празднованию Дня оленевода. Программа 
праздника включает традиционные гонки на оленьих упряжках, метание маута, тройной 
национальный прыжок, перетягивание каната, прыжки через нарты и проведение лыжной 
эстафеты среди школьников. В сельском Доме культуры к общепоселковому празднику 
сельчане готовят выставки декоративно-прикладного искусства «Потаповские мастерицы» и 
детского рисунка «Мой родной посёлок». Хозяюшки посёлка проявят себя в конкурсах на 
самое вкусное блюдо и лучший национальный костюм.  
 Расположенный на Енисее посёлок Потапово дает старт серии традиционных весенних 
праздников таймырских оленеводов. В гости к потаповцам приедут дудинские артисты, 
представители руководства города и района. 
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3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Прокуратура Норильска проверила больницу после жалоб пациентов в Instagram. В 
медицинском учреждении выявили нарушения санитарного законодательства. 

Норильская прокуратура проверила городскую больницу № 2 после жалоб пациентов в 
социальной сети Instagram. Об этом сообщили в пресс-службе ведомства. 

Горожане жаловались на антисанитарию и холод в медицинском учреждении. Прокуроры 
вместе с сотрудниками Роспотребнадзора обследовали 50 боксов и расположенные в них 
душевые кабины. 

«Нарушений температурного режима не выявлено. Следов грибка и плесени также не 
установлено», — говорится в сообщении. 

Но различные нарушения обнаружили в инфекционном отделении — многочисленные 
следы на потолках, трещины на стенах, отслоение краски на предметах для дезинфекции. 
Кроме того, на момент проверки практически во всех палатах были закрыты вентиляционные 
каналы. 
         На должностных лиц и руководство КГБУЗ «Норильская городская больница № 2» 
завели два административных дела. Прокуроры требуют устранить все нарушения, а также 
привлечь виновных к ответственности. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норникель» создает мировой платиновый союз. Под эгидой «Норникеля в столице ЮАР 
в Йоханнесбурге состоялась встреча производителей металлов платиновой группы.  

 Напомним, «Норникель» возглавляет комитет безопасности Международной платиновой 
ассоциации (КБ МПА). Компания уже несколько лет ведет работу по объединению 
платиноводобывающих компаний в решении тех или иных отраслевых задач. 

Мероприятие в Йоханнесбурге объединило ведущие платиноводобывающие компании 
ЮАР (Anglo American Platinum, Lonmin, Impala Platinum, Royal Bafokeng Platinum), руководства 
полиции и Министерства иностранных дел Южно-Африканской Республики, а также 
Межрегионального научно-исследовательского института ООН по вопросам преступности и 
правосудия (UNICRI). 

По словам Владислава Гасумянова, вице-президента – руководителя блока 
корпоративной защиты, КБ МПА имеет высокую эффективность и значительный потенциал к 
развитию. 

 В сообществе компаний-производителей металлов платиновой группы «Норникель» 
видит универсальную коммуникационную площадку, банк идей и решений, которые 
востребованы как индустриальными гигантами, так и органами государственной власти, 
международными организациями», — подчеркнул г-н Гасумянов. 

В дискуссионную повестку вошли вопросы частно-государственного партнерства 
компаний-производителей МПГ при обеспечении надежности поставок драгметаллов на 
международном уровне. В качестве положительного кейса полиция ЮАР представила опыт 
взаимодействия с Министерством иностранных дел ЮАР и «Норникелем». 

 Результаты «полевых» исследований вероятных связей транснациональной 
организованной преступности с незаконным оборотом драгоценных и цветных металлов, 
проведенных UNICRI, готовы и будут представлены на рассмотрение комиссии ООН по 
предупреждению преступности и уголовному правосудию в Вене. Этот этап пройден, мы 
сделали это», — заявил бригадный генерал полиции ЮАР Эбрахим Кадва. 

 Одной из ключевых тем обсуждения стали перспективные разработки химико-
криминалистического бюро (ХКБ) «Норникеля» по идентификации материалов, содержащих 
драгоценные металлы. Также компания поделилась опытом эффективного взаимодействия с 
Федеральной таможенной службой России. В результате было принято решение рассмотреть 
возможности расширения банка ХКБ за счет продукции горно-металлургических компаний 
ЮАР. Таким образом, уникальный опыт «Норникеля» можно будет интегрировать в 
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международную практику, пройдя соответствующую сертификацию Европейской 
сетью криминалистических институтов (ENFSI). 

Еще одна важная дискуссионная площадка мероприятия — обсуждение 
информационной безопасности. Компания «Норникель» традиционно уделяет особое 
внимание проблеме корпоративной безопасности, понимая, что сегодня — в эпоху больших 
данных — их хранение приобретает особое значение. В ходе дискуссии директор 
департамента корпоративной безопасности «Норникеля» и председатель КБ МПА Роман 
Гудов предложил рассмотреть вопрос о разработке в рамках комитета Декларации делового 
поведения в сфере информационной безопасности. Предложение «Норникеля» было принято 
единогласно… 

 Деловой квартал 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Четырем министрам Красноярского края назначили заместителей  
В правительстве Красноярского края назначили сразу четырех заместителей министров. 

Соответствующие распоряжения размещены на сайте правительства.  
Так, на пост заместителя министра образования Красноярского края сроком на один год 

назначен Максим Румянцев.   
Евгений Афанасьев назначен заместителем министра промышленности, энергетики и 

жилищно-коммунального хозяйства Красноярского сроком на три года. Ранее он был 
замминистра строительства Красноярского края. Елена Цитович стала заместителем 
министра строительства Красноярского края. В этой должности она будет находиться в 
течение 3 лет. Ранее Елена Цитович была замминистра энергетики и жилищно-
коммунального хозяйства. 

Также был назначен еще один заместитель министра экономического развития и 
инвестиционной политики. С 16 апреля им станет Ольга Чернышева. С 2001 года она 
работала в администрации ЗАТО г. Зеленогорск. 

Деловой квартал 
 

Свыше 35 тысяч школьников края приняли участие в Едином дне профориентации 
Свыше 35 тысяч школьников Красноярского края приняли участие в Едином дне 

профориентации, сообщили в региональном агентстве труда и занятости населения. 
Единый день профессиональной ориентации школьников «Профессия – путь к успеху» 

проходит в нашем регионе по инициативе службы занятости населения с 2005 года. Он 
направлен на оказание помощи подрастающему поколению в профессиональном 
самоопределении и популяризацию востребованных рабочих и инженерно-технических 
профессий. 

Мероприятия Единого дня разрабатываются и проводятся совместно с организациями 
профессионального и высшего образования, работодателями, учреждениями культуры, 
социальной и молодежной политики. 

Он включает в себя ряд мероприятий для старшеклассников, таких как: экскурсии на 
предприятия и в организации профессионального и высшего образования, мастер-классы, 
квесты, деловые игры, выезды волонтерских десантов, классные часы, фестивали 
профессий, мониторинги профессиональных планов выпускников и др. 

В рамках акции состоялись встречи с людьми, добившимися высоких профессиональных 
достижений, их посетили 5,5 тыс. школьников. Также специалисты службы занятости 
рассказали родителям о роли взрослых в процессе профессионального самоопределения 
детей. Участниками родительских собраний стали 2,5 тыс. граждан. 

 Кроме того, добровольцы профориентационного движения «Твои горизонты» оказали 
помощь более чем 6,5 тыс. подростков в профессиональном самоопределении. 

«Таймырский Телеграф» 
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Мэр Красноярска не пускает дочерей в кино после пожара в Кемерово 
Глава Красноярска Сергей Ерёмин рассказал, что не пустил своих детей в кино после 

трагедии в Кемерово и озвучил, сколько торговых центров проверят в краевом центре. 
Сегодня мэр Красноярска рассказал, что вчера его дети попросились в кинотеатр, но он 

пока не готов их отпустить. 
«То, что произошло в Кемерово, беда страшнейшая для всего государства. У меня вчера 

ребятишки просились в кинотеатр, я не пустил. Не знаю, почему. Боюсь, не боюсь... не знаю. 
Сказал, что не надо и все», — рассказал Сергей Ерёмин. 

Проверки крупных торговых центров и магазинов Красноярска начались со вчерашнего 
дня. В группы, которые будут их проверять, включили сотрудников прокуратуры, МЧС, 
строительного надзора, а также представители департамента градостроительства и 
администраций районов. «Объективно надо понимать, в ходе проверок мы выявим какие-то 
моменты, вплоть до препятствующих эксплуатации. Забегать вперед не хочу, комиссия все 
проверит. Выводы будут очень серьезные», — заверил градоначальник.  

Всего, по словам Сергея Ерёмина, в Красноярске проверят около сотни объектов. 
Сотрудники МЧС рассказывали, что у них на контроле в Красноярском крае стоит 59 

крупных торгово-развлекательных комплексов, в краевом центре находится лишь 37. 
Newsalb 

 
6. СМИ О РОССИИ 

 
РФ вышлет 60 американских дипломатов и закроет генконсульство США в Петербурге 

Ответом России на выдворение из США 60 российских дипломатов и закрытие 
генконсульства в Сиэтле станет высылка из РФ аналогичного количества дипломатов и отзыв 
согласия на работу генконсульства США в Петербурге, заявил глава МИД РФ Сергей Лавров. 

"Буквально в эти минуты посол Соединенных Штатов Хантсман приглашен в наше 
министерство, где мой заместитель Сергей Рябков излагает ему содержание этих ответных 
мер в отношении США", - сказал он журналистам на пресс-конференции в четверг. 

Кроме того, Лавров заявил, что ответные меры на высылку дипломатов РФ из США будут 
не только зеркальными. "Ответные меры будут зеркальными и не только", - сказал он. 

26 марта администрация президента США Дональда Трампа решила выслать из страны 
60 российских дипломатов и закрыть генконсульство РФ в Сиэтле в связи с ситуацией вокруг 
отравления в британском городе Солсбери экс-сотрудника ГРУ Сергея Скрипаля. 

По словам высокопоставленных представителей американской администрации, 
высылаемые российские дипломаты занимались разведывательной деятельностью. Они 
должны в течение недели покинуть территорию США. Среди высылаемых дипломатов 
оказались около десяти сотрудников российского постпредства при ООН. 

Ранее британские власти, возложившие на Россию вину за отравление в Солсбери экс-
полковника ГРУ Сергея Скрипаля и его дочери Юлии, выслали из Великобритании 23 
российских дипломатов. 

 INTERFAX.RU 
 

Кудрин: пенсионный возраст в России будет увеличен в течение 10-16 лет 
Ведущие программы "60 минут" на телеканале "Россия 1" расспросили Алексея Кудрина, 

которому в свое время было присвоено почетное звание "Лучший министр финансов 
планеты", почему практически при нулевой инфляции люди не чувствуют улучшений в 
экономике. 

"До этого года темп роста ВВП в России был на недостаточном уровне — около 1,5% 
против 3,5%, принятых мировыми стандартами, — заметил Алексей Кудрин. — Только при 
достижении такого уровня мы сможем чувствовать себя уверенно". 

Сегодняшний рост ВВП не говорит об ухудшении ситуации, считает он. "Это стагнация — 
не устраивающий Россию рост, — подчеркнул Кудрин. — Вот почему в Послании президента 
было сказано, что нам нужен серьезный прорыв, дерзкие планы. И обнародованы новые 
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планы: Россия должна перейти к новому уровню экономического развития и стать 
развитой страной в ближайшие 6 лет. Это очень сложная задача". 

Для реализации этих планов потребуются сложные решения. Одно из таких — 
повышение пенсионного возраста. "Пенсионный возраст в России будет увеличен в течение 
10-16 лет, — считает Алексей Кудрин. — Дело в том, что количество работающего населения 
ежегодно уменьшается на 0,5-1 миллиона человек, а количество пенсионеров растет. 
Поэтому всех собираемых налогов не хватает для обеспечения достойной пенсии". 

Кудрин отметил, что мы должны стремиться к мировым стандартам размера пенсий на 
уровне 50-60% от своей зарплаты против 30%, начисляемых в среднем сегодня. "Только при 
таких условиях, при своевременном проведении необходимых реформ, пенсионеры будут 
жить достойно", — констатировал экс-министр. 

Вести 
 

Хакеры в 2017 году похитили у россиян почти миллиард рублей 
С банковских карт россиян в 2017 году хакеры незаконно сняли 961 млн рублей, сообщил 

заместитель начальника управления по связям с общественностью ГУ ЦБ РФ по 
Центральному федеральному округу Дмитрий Баранов. 

"Средняя сумма несанкционированной операции составляет 3 тыс. рублей. Это по 
мировым меркам очень низкий результат. Это то, чем мы обоснованно гордимся. 
Защищенность наших средств, хранящихся в электронном виде, лучше, сильнее и надежнее. 
Мы можем гордиться нашим образованием, уровнем программистов, которых готовят наши 
вузы", - сказал Баранов. 

Он отметил, что хакеры - это не единственная опасность, с которой сталкиваются 
россияне. Другая угроза - фальшивые деньги, хотя их количество год от года снижается. 
Самыми распространенными поддельными банкнотами в России являются пятитысячные 
купюры. 

"В прошлом году на территории России были выявлены 24 тыс. фальшивых банкнот 
разного номинала, при этом уже много лет лидируют пятитысячные банкноты, хотя в 
большинстве стран мира наиболее популярны банкноты второго номинала: 50 долларов, 200 
и 100 евро. В нашей стране подделывают самую высокую по номиналу банкноту, потому что 
себестоимость производства фальшивки примерно равна, но подделка более крупной 
банкноты позволяет получить в 5 раз больше", - заявил Баранов. 

Он также рассказал, что появилось много сайтов, предлагающих купить фальшивые 
банкноты. "Их продают, чтобы наивные граждане их приобрели, не предполагая, что за это 
могут получить 7 лет колонии. Хостинги этих сайтов в Панаме, Белизе, Вьетнаме, Палау и 
других странах", - сказал Баранов. 

В свою очередь начальник отдела контроля деятельности управления надзора за 
рынком микрофинансирования ГУ ЦБ РФ по ЦФО Анастасия Андрющенко сообщила, что в 
России становится все больше мошенников-раздолжнителей. 

"К сожалению, сейчас многие люди испытывают трудности с обслуживанием кредитов, 
взятых в банках и микрофинансовых организациях. Подобные фирмы обещают заемщику за 
небольшое вознаграждение, как правило, это 20-30% от долга, взять на себя полное 
погашение кредита. Звучит фантастически, но люди, которые находятся в тяжелом 
положении, доверяются подобным организациям", - сказала Андрющенко. 

Она также рассказала, что после заключения договора раздолжнитель делает первый 
взнос в банк, а через два-три месяца выясняется, что долг не погашен, а "благодетель" 
скрылся. 

"Таким образом, человек дважды несет потери. Это очень опасный вид мошенников. 
Подобная практика работает уже несколько лет", - отметила Андрющенко. 

По словам Баранова, ЦБ РФ ведет активную работу по выявлению мошенников. 
INTERFAX.RU 
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Минтруд намерен увеличить размер пособия по безработице с 2019 года. 
Размеры минимальной и максимальной величин пособия по безработице не изменялись с 
2009 года, напомнили в ведомстве 

Минтруд уведомил о начале разработки законопроекта, который упростит назначение 
пособия по безработице и увеличит его размер. Соответствующая информация размещена в 
четверг на портале проектов нормативных правовых актов. 

"Проектом федерального закона предлагаются к внесению изменения условий 
назначения и сроков выплаты пособия по безработице, позволяющие увеличить размеры 
минимальной и максимальной величин пособия по безработице, а также повысить уровень 
доступности социальной поддержки ищущих работу граждан", - говорится на портале 
проектов. Согласно информации Минтруда, планируемый срок вступления проекта 
нормативного правового акта в силу - январь 2019 года. 

Отмечается, что законопроект разработан в целях улучшения социальной поддержки 
безработных граждан и стимулирования их к активному поиску работы. "Размеры 
минимальной и максимальной величин пособия по безработице не изменялись с 2009 года, и 
в настоящее время пособие по безработице не обеспечивает необходимого уровня 
замещения утраченного заработка даже на уровне прожиточного минимума", - информирует 
Минтруд. 

Ранее глава Счетной палаты Татьяна Голикова в интервью "Российской газете" заявила, 
что пособия по безработице сегодня из-за их низкого уровня не представляют интереса для 
людей и не выполняют свою функцию. Люди не видят смысла регистрироваться в службе 
занятости, собирать бумаги, чтобы получать пособия, на которые невозможно прожить, 
добавила она. 

По ее словам, данный законопроект позволит повысить минимальную и максимальную 
величины пособия по безработице, ежегодно устанавливаемые правительством РФ. В 
ближайшее время законопроект будет размещен для общественного обсуждения на 
федеральном портале проектов нормативных правовых актов. 

Сегодня минимальный размер пособия по безработице в России составляет 850 рублей, 
максимальный - 4,9 тыс. рублей. 

ТАСС 
 

Госдума приняла в первом чтении законопроект о трехлетней работе студентов-
целевиков 

Госдума на заседании в четверг приняла в первом чтении законопроект, вводящий 
обязательную трехлетнюю работу на предприятии для тех специалистов, которые получили в 
вузе целевое образование, что будет аналогом старой системы распределения, которая была 
в советское время, но на условиях заключенного со студентом перед началом обучения 
договора. 

"Осуществлен срок трудовой деятельности после завершения обучения - не менее трех 
лет, в настоящее время такой срок не установлен. Имеется в виду, что человек, закончивший 
вуз по этой квоте должен будет не менее трех лет отработать на том предприятии, которое за 
него просило", - сказал статс-секретарь, заместитель министра образования и науки Павел 
Зенькович, представляя законопроект на заседании Госдумы в четверг. 

Он пояснил, что речь идет о целевом обучении. Зенькович отметил, что законопроект 
также изменяет порядок установления квоты приема на целевое обучение. В настоящее 
время учредители вузов определяют специальности и направления подготовки и 
устанавливают величину квоты по приему. В соответствии с законопроектом, перечень 
специальностей и направлений подготовки для поступления на целевое обучение будет 
устанавливаться правительством РФ, органами госвласти регионов и органами местного 
самоуправления в зависимости от того, кто финансирует бюджетные места. 

"А эти изменения направлены на проведение приема только по тем специальностям и 
направлениям подготовки, по которым дефицит кадров не может быть восполнен рынком 
труда самостоятельно, то есть это будет более осмысленный документ, более долгосрочная 
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политика, поскольку будет проанализирована потребность экономики и состояние рынка 
труда на перспективу", - рассказал Зенькович. 

Кроме того, будет установлена повышенная ответственность за неисполнение договора 
между студентом и предприятием. Так, заказчик должен будет выплатить гражданину 
компенсацию в размере трехкратной среднемесячной зарплаты по региону, в котором студент 
должен был бы быть трудоустроен, в случае, если предприятие отказывается от него. 
Определяется, что в случае, если гражданин был принят по квоте целевого приема, и если по 
его вине он не идет на работу, то он возмещает расходы. 

В настоящее время компенсация гражданину установлена на минимальном уровне, а 
ответственность перед государством не установлена. Также законопроект расширяет 
перечень заказчиков целевого приема за счет организаций, входящих в реестр предприятий 
оборонно-промышленного комплекса. В этот перечень, по словам замминистра, включены 
организации, входящие в систему государственных корпораций, госкомпаний, их дочерних 
хозяйственных обществ. 

INTERFAX.RU 
 

Цены летом обещают рекордное снижение     
Инфляция в июле упадет до рекордных 1,1% в годовом выражении, однако в августе 

немного увеличится — до 1,2%, пишут "Известия", приводя макропрогноз РЭУ имени Г.В. 
Плеханова. Замедление роста цен к концу лета будет связано с потенциальным снижением 
ключевой ставки Центробанка, стабильными нефтяными котировками и прогнозируемым 
хорошим урожаем. Аналитики согласны с тем, что летом инфляция составит меньше 2%.  

Цены продолжат снижение: в мае инфляция опустится до 1,5% в годовом выражении, в 
июле до рекордных 1,1%, а в августе немного подрастет до 1,2%, говорится в 
макроэкономическом прогнозе РЭУ имени Г.В. Плеханова. Замедление инфляции, в первую 
очередь, будет обусловлено постепенным снижением ключевой ставки ЦБ, отметил один из 
авторов прогноза, доцент РЭУ Никита Моисеев. На последнем заседании совета директоров 
Банк России снизил ставку лишь на 25 базисных пунктов — до 7,25%. Таким образом, 
денежно-кредитная политика регулятора все еще остается умеренно-жесткой, что сохраняет 
процентные ставки по кредитам на относительно высоком уровне и сдерживает 
потребительскую активность населения.  

На руку низкой инфляции играют и стабильно высокие цены на нефть, считают в РЭУ. С 
начала этого года они не опускались ниже $62 за баррель при этом неоднократно пробивали 
значение в $70 за баррель. Так как котировки держатся на относительно высоком уровне, 
стабильным остается и курс рубля, это сдерживает рост цен на импортные товары, пояснил 
Никита Моисеев.  

 Летом способствовать низкой инфляции будет урожай, который в 2018 году по прогнозу 
будет высоким, считают в университете. Так, Минсельхоз прогнозирует урожай зерновых в 
этом году в объеме не менее 100 млн т — это меньше, чем в прошлом году (135 млн т), но 
всё равно такой показатель считается высоким, отмечают эксперты. Собранный урожай 
спровоцирует рост предложения на рынке сельхозпродуктов, что повлечет за собой месячную 
дефляцию с июля по сентябрь, ожидают в РЭУ. 

 Финмаркет 
 

Половине россиян предрекли потерю работы из-за роботов 
Половина трудоспособных россиян (49,3 процента, или 42,13 миллиона человек) могут 

быть заменены роботами и лишиться работы из-за автоматизации производств. В регионах 
сырьевой направленности и регионах с высокой долей традиционных услуг показатель 
превышает 50 процентов. Такие цифры привел в своей работе «Потенциальная роботизация 
и экономика незнания в регионах России» старший сотрудник лаборатории исследований 
корпоративных стратегий и поведения фирм РАНХиГС Степан Земцов. Документ есть в 
распоряжении «Ленты.ру». 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

Как поясняется в работе, непосредственно автоматизация производств 
не ведет к росту долгосрочной безработицы, однако она повышает необходимость постоянно 
обновлять знания и совершенствовать навыки. 

«Есть угроза, что часть населения [в ходе автоматизации производства] не сможет 
адаптироваться к новым условиям, возникает вероятность долгосрочного исключения их из 
хозяйственной деятельности. Фактически речь идет о формировании сектора экономики, в 
котором граждане не будут участвовать в современных процессах, связанных с созданием, 
освоением, развитием и воспроизводством новых идей, технологий и продуктов», — пишет 
Земцов. 

В качестве примера он привел молодежь из сельских районов, жителей маленьких 
населенных пунктов, которые приезжают в города для работы охранниками, однако не 
повышают свою квалификацию, не участвуют в создании новых технологий и продуктов. В 
результате велика угроза их исключения из экономики с развитием систем видеонаблюдения, 
поскольку им будет сложно быстро освоить новую профессию. 

Премьер-министр России Дмитрий Медведев в сентябре 2017 года отметил, что 
технологическая трансформация «может привести не только к взрывному росту 
производительности труда, но и "убить" целые профессии, усилить риски поляризации 
доходов людей». По его словам, цифровизация — это одновременно и колоссальный прорыв, 
и колоссальный вызов. 

В январе 2018 года в ходе Гайдаровского форума Медведев заявил, что автоматизация 
и роботизация не обязательно приводят к безработице. Как пояснил премьер, Россия из-за 
последствий снижения рождаемости может испытывать проблемы с дефицитом трудовых 
ресурсов, и роботизация может помочь справиться с этим явлением. Он отметил, что 
автоматизация и роботизация в России могут не только не подстегнуть безработицу, но и 
должны создать условия для повышения производительности труда и роста зарплат. 

Лента. ру 
 

Для развития страны нет главного – эффективного управления. Власти обеспечили 
макроэкономическую стабильность, но бизнесу этого мало 

Бизнесу недостаточно макроэкономической стабильности с рекордно низкой инфляцией 
в условиях, когда ключевые решения принимаются закулисно, правила игры постоянно 
меняются и отсутствует долгосрочное видение, какую страну мы строим. Об этом говорили 
участники стартовавшего в Москве Столыпинского форума. При этом иностранные эксперты 
отметили, что в России для опережающего развития есть многое: таланты, ресурсы, 
географические преимущества. Но нет главного – эффективного управления. Отсутствие 
стратегии становится одним из тормозов дальнейшего развития. 

Российские компании завершили январь с положительным финансовым результатом, 
прибыль превысила убытки более чем на 1 трлн руб., сообщил в четверг Росстат. Данные 
приводятся без учета малого предпринимательства, банков, страховых организаций и 
государственных учреждений. 

По сравнению с январем 2017-го сальдированная прибыль увеличилась на 24%. С одной 
стороны, в структуре инвестиций в основной капитал постепенно сложился перевес в пользу 
собственных средств предприятий: в 2017-м на них приходилось около 52% инвестиций, 
остальное были привлеченные средства. С другой – несмотря на общий положительный 
результат, доля убыточных организаций превышает треть. И еще вопрос, какую часть средств 
предприятия готовы в будущем инвестировать в развитие. 

В России не созданы удовлетворительные условия для наращивания инвестиций. К 
такому выводу можно прийти по итогам первого дня Столыпинского форума. Открывая одну 
из сессий, бизнес-омбудсмен Борис Титов рассказал, что сейчас позиция правительства, 
похоже, сводится к следующему: власти обеспечили макроэкономическую стабильность, 
рекордно низкую инфляцию, и теперь наступила очередь бизнеса действовать и 
инвестировать. Но у самого бизнеса такая позиция вызывает удивление. Потому что одной 
макроэкономической стабильности явно недостаточно. 
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Участвующие в форуме российские предприниматели, включая представителей 
крупных компаний, указали на необходимость прозрачных условий ведения бизнеса, на то, 
что властям стоило бы отказаться от закулисного принятия решений, неожиданных для 
рынка, и от практики постоянного изменения правил, когда чуть ли не каждую неделю в 
законодательстве обнаруживаются новые поправки и корректировки. И самое главное – 
бизнес жаждет увидеть понятную, убедительную стратегию развития страны с прописанными 
в ней целями на ближайшие 5, 10, 15 лет, с обоснованием и системой критериев, по которым 
можно будет оценить, достигнуты поставленные цели или нет. И именно этого от российских 
властей бизнес пока не дождался. Его не убеждают рассуждения, что в условиях высокой 
турбулентности долгосрочные стратегии себя не оправдывают. 

Напомним, примерно год назад на Красноярском экономическом форуме глава 
Минэкономразвития Максим Орешкин сказал, что «стратегии в том виде, как мы это 
исторически понимаем – толстый документ по основным направлениям, что и как делать, – с 
управленческой точки зрения неэффективный подход». Как пояснял министр, будет некая 
стартовая версия плана, «но она будет постоянно жить, реагировать на изменения внешних 
условий, смотреть, как экономика реагирует на эти изменения, и иметь обратную связь». 

Но на практике отсутствие стратегии пока приводит к дезориентации, это становится 
фактором неэффективности и только еще больше тормозит развитие.  

Переход от сырьевой модели к более сложным и конкурентоспособным производствам 
требует так называемых длинных инвестиций, но в условиях дезориентации на них трудно 
решиться. Таково главное послание бизнеса руководству страны. 

Иностранные спикеры – а среди них были специалисты, которые имели 
непосредственное отношение к принятию экономических стратегий в азиатских и 
латиноамериканских странах – указали, что в России для опережающего развития есть 
многое: ресурсы, преимущества географического расположения, таланты. Кроме того, в 
России есть технологии и инфраструктура, которые, конечно, требуют усовершенствования, 
но это уже фора, потому что в некоторых других странах на первых этапах таких преимуществ 
не было. 

Не хватает же в России, по оценкам иностранных специалистов, главного – 
эффективного управления, межведомственной координации, заточенной на результат, и 
четкого долгосрочного видения, какую страну мы строим. Об этом говорят представители и 
тех государств, которые находятся почти в таком же положении, что и Россия, и решают 
похожие проблемы: Эквадора, в котором номинальный ВВП на душу населения составляет 
5,4 тыс. долл., Казахстана (около 7,4 тыс. долл. на душу), Бразилии – почти 7,5 тыс. долл. И 
тех государств, которые уже обогнали российскую экономику, – Малайзии с ВВП на душу 
населения более 10 тыс. долл., Южной Кореи с показателем 27 тыс. долл. на душу. По 
данным Международного валютного фонда, показатель России в 2017-м – около 8,7 тыс. 
долл. на душу населения. 

Ранее президент Владимир Путин в Послании Федеральному собранию сказал, что 
Россия должна «к середине следующего десятилетия увеличить ВВП на душу населения в 
полтора раза». Казалось бы, четкая и даже легко проверяемая цель, достойная попасть в 
стратегию. Однако почему именно она взята как ориентир? Какое желаемое будущее 
скрывается за этим показателем? 

Простой пример: стоит при неизменных ценах на нефть, от которых напрямую зависит 
российская экономика, сократиться населению страны, и мы тут же получим увеличение ВВП 
на душу населения. Это ли наша долгосрочная задача? Стоит при неизменной численности 
населения подорожать нефти, и мы тоже получим рост ВВП на душу населения. Такой ли 
сценарий должен нас устраивать? Такие противоречивые интерпретации даже одной цели 
доказывают необходимость диалога между властью, обществом и бизнесом и принятия 
понятной всем и устраивающей всех стратегии. 

«Наша экономика сегодня похожа на застрявший автомобиль, – пояснил вчера 
профессор Института мировой экономики и международных отношений Российской академии 
наук Яков Миркин. – Его раскачивают, пытаются вытащить, но тормоза нажаты, двигатель не 
включен, да и тащат-то его в разные стороны. Как результат – автомобиль почти не 
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двигается». По его словам, как завести автомобиль, известно. «Есть инструменты, 
есть огромная международная практика, – отметил экономист. – Нужно создать движение, 
создать динамику. Легкость для бизнеса любого. Для среднего класса. Это то, что мы 
называем экономической либерализацией. А уже затем, по ходу движения, будет гораздо 
легче решать очень важные структурные проблемы: защита прав собственности, 
разгосударствление, демонополизация». 

О конкретных шагах можно спорить, но ни один рецепт экономического чуда не поможет 
без политической воли его реализовать, объясняет Миркин. Ускоренный экономический рост 
помог бы в том числе снять проблему «региональной конфликтности». Но при том уровне 
инвестиций, который мы имеем сегодня, ускоряться будет сложно. По данным Миркина, в 
России норма инвестиций в два раза ниже, чем, например, в Китае. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Три возможных объяснения внезапного слабоумия наших западных партнеров  
То, что на Россию американцами официально повешен ярлык Ктулху, а если точнее – 

«чудовища из морских глубин» с всепроникающими щупальцами в формулировке 
официального представителя Госдепа Хизер Науэрт, заставляет наряду с другими событиями 
последнего времени в очередной раз задаться вопросом: что с ними?  

Под «ними» подразумеваются, конечно, наши западные партнеры.  
Вопрос вовсе не праздный.  
Фактически в данный момент на повестке дня в полный рост стоит вопрос о 

интеллектуально-психической состоятельности Запада. Не отдельных его представителей, 
пусть даже самых высокопоставленных, а Запада как системы, в первую очередь его 
англосаксонской части.  

Нет ничего из ряда вон выходящего, когда крайне значимые посты в государстве 
(включая самые высшие) занимают категорически не подходящие для этого люди, не 
способные к исполнению соответствующих обязанностей – непрофессиональные, глупые, не 
подходящие по темпераменту и психотипу, в буквальном смысле сумасшедшие.  

Чего только в истории не бывало.  
Но за последние тысячелетия человечество пришло к созданию систем, в которые 

встроены предохранители, позволяющие компенсировать издержки деятельности подобного 
человека и не дающие ему нанести системе критический ущерб.  

При этом, разумеется, возможны ситуации, когда сама система начинает сбоить и в 
массовом порядке подбирать людей, которые ее в итоге уничтожат. Классическим примером 
уже стали СССР и советская элита.  

В то же время, по существу, советская элита действовала вполне рационально, 
поскольку она была заинтересована в разрушении старой системы для приватизации ее 
активов. Более того, эта элита проявила вменяемость при разрешении массы сложнейших 
внутренних и внешнеполитических вопросов при распаде СССР, включая государственные 
долги и ядерное оружие.  

Таким образом, позднесоветская элита была в значительной степени предательской и не 
обладающей стратегическим видением, но в целом вполне профессиональной и адекватной в 
том, что касалось конкретных тем и вопросов.  

Однако западные элиты, в первую очередь британские и американские, в последнее 
время демонстрируют поведение, которое заставляет задаваться крайне неприятными 
вопросами.  

Проблема ведь не в том, что британцы используют подвернувшийся (а куда более 
вероятно, собственноручно организованный) повод для нового витка холодной войны с 
Россией. Проблема в том, что этим поводом оказалось дело Скрипаля, настолько позорно 
шитое белыми нитками, что наблюдать за всем этим просто неловко.  
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У англичан есть прекрасная формулировка для такого состояния 
смущения за действия другого человека – secondhand embarrassment.  

Проблема не в том, что Вашингтон и Лондон продавили своих европейских партнеров-
сателлитов на дипломатические демарши в отношении Москвы. Проблема в том, что это 
было сделано под прикрытием шестистраничного документа такого исполнения и качества, 
что можно извести годичный запас сарказма и фейспалмов для его комментирования.  

Проблема не в том, что американцы используют жесткую антироссийскую риторику для 
достижения своих внешнеполитических целей. Проблема в том, что они всерьез применяют 
такие формулировки, как «чудовище из морских глубин», причем не в пропагандистских СМИ 
и карикатурах, а с официальной трибуны внешнеполитического ведомства.  

Ситуация усугубляется тем, что мир действительно уже вошел в глобальный системный 
кризис, где перед странами стоят сложнейшие вызовы и проблемы, от исхода которых 
зависят их судьбы.  

Трудности Британии понятны – тяжелейший «развод» с ЕС, копящиеся внутренние 
проблемы, обострившаяся исторически любимая «мозоль» в виде вернувшей 
великодержавный статус России и еще масса всего.  

Но «дело Скрипаля» в качестве решения – с публичным выставлением на весь мир 
полными идиотами премьер-министра, министра иностранных дел и министра обороны 
страны – не поддается рациональному осмыслению и требует привлечения психологических 
или даже конспирологических теорий.  

В этой ситуации выяснение реального состояния западной системы и уровня ее 
состоятельности становится не праздным любопытством, а насущной задачей.  

Если наши партнеры по-прежнему находятся в здравом уме и твердой памяти и просто 
решили для достижения своих целей разыгрывать из себя дурачков, это вариант, требующий 
одного подхода при взаимодействии с ними.  

Если в западной политической элите произошел масштабный сбой подбора кадров, в 
результате чего уровень интеллекта и профессионализма системы резко – но все-таки не 
критически – упал, это совсем другое дело.  

Но есть и третий вариант, который заключается в том, что кадровая деградация на 
Западе дошла до такой степени, что система стала в принципе недееспособна и невменяема. 
И этот вариант требует совершенно особого подхода к отношениям, учитывая, что на кону 
стоит геополитический и экономический передел мира, а в качестве аргументов у ключевых 
игроков в том числе ядерное оружие.  

Более того, именно этот – третий – вариант все чаще приходит на ум при наблюдении за 
последними событиями.  

Большая политика коварна, изощрена и жестока до беспощадности. Но мир всю свою 
историю выживал именно при такой, свыкся с ней и даже, в общем, научился понимать и 
принимать ее.  

Однако, похоже, теперь ему – миру – предстоит выяснить, что будет, если его судьбу 
будут определять сошедшие с ума системы. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с .03.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 57, 76 ▲ 0, 20 

EUR 71, 06 ▼ 0, 24 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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